

# 芳賀町多面的機能支払交付金 活動協議会の活動を紹介します

岡町多面的機能支払交付金活動協議会(農政課農村整備係内) ☎028(677)6045

今年度、14の活動組織と町土地改良区や農業委員会、自治会連合会が構成員となり、本協議会を設立しました。

地域資源や農村環境の保全を目的として、さまざまな活動を行っています。その活動の一部を紹介します。

## 稲毛田資源保全会

地域の環境を守っていくための一環として、1級河川である大川の堤防の草刈りを年3回(6月、7月、9月)、地域住民で実施しています。当日は、事故防止に配慮して、南は市貝町境から上稲毛田境までの担当箇所を、集落のほぼ全員で行っています。



## 上延生地域資源保全会

地域資源保全会として草刈り等を行っています。五行川の天神延生橋の南北の堤防に、5年間かけて曼殊沙華を植栽しました。

その後は、毎年9月上旬に植栽した所の草刈りを実施しています。9月下旬には真っ赤な曼殊沙華の花が堤防いっぱい咲き乱れていますので、皆さんにご覧いただければ幸いです。



## 下延生環境資源保全会

毎年、田植えが一段落した第1回クリーン芳賀の前後に、役員、集落長と地元有志が、祖母井JAスタンド前から南へ、約100箱のプランターにマリーゴールドとサルビアを植栽し、6月から8月までの約3か月間、下延生寿楽会の方々に管理していただきながら、美しい花をいっぱい咲かせています。芳賀道路通行の際は、歩道の東に注目して見ていただければ幸いです。



## 与能資源保全会

地域の用排水路の溢水防止のため、平成19年の事業開始から役員を中心としてかさ上げ工事を積極的に行っています。

この13年間で、11,351mものかさ上げ工事を実施することができ、地域の農地保全を進めることができました。



## 下高南部環境向上推進会

5月末に、三日市交差点の北側に面した花壇で、子ども育成会との共催で26組の親子と共に植栽活動を行い、地域住民との絆とたくさんの思い出をつくりました。

植栽後は、花壇一面に花が咲き乱れ、地域内外から多くのお褒めの言葉をいただき、今後の活動への励みとなりました。



## 芳志戸環境向上推進会議

地元役員と芳賀北小5年生の子ども達と一緒に、田んぼの周りの生き物調査を行いました。

子ども達は、学校近くの田んぼや水路に入り、アメリカザリガニやトウキョウダルマガエルなど、たくさんの生き物を見つけることができました。その後は、捕まえた生き物を見ながら、水辺の生き物の生態系や環境を維持していくことの大切さを学ぶことができました。



## ハツ木環境資源保全会

8月に、五行川に流れ込む海老川で生き物調査を行いました。子ども達は、父兄や地元役員と水路に入りたくさんの生き物を捕まえました。

県内では少なくなっているフナもたくさん捕まえ、また絶滅危惧種であるジュズカケハゼも見つかり、豊かな自然環境であることが確認できました。参加した親子は、田んぼ周りの大切さを認識し、生態系の保全活動の必要性を感じることができました。



## 上給地域資源保全会

夏休み期間中に、子ども育成会と保全会役員とで生き物調査を行いました。調査区域は、上給地域のほぼ中央に位置する溜め池から1級河川である大川に至る排水路で行いました。

この活動を通じて、この地域に生息している生き物との関わりを持つことで、環境保全の重要性を再認識していくことを切に望んでいます。



## 東水沼保全会

夏期には月1回の共同草刈りをはじめ、クリーン芳賀に併せて道路脇の花壇への植栽・維持管理を定期的に行っています。

また、大きな事業として、毎年7月に行う生き物調査、1月初めに行うどんど焼きなどがあります。特に、どんど焼きは今年で8回目となり、毎年500人を超える参加者が集まる地域の恒例行事となっています。



## 西水沼地域農地・水・環境保全会

役員のほか、地元集落や公民館、消防団の協力の下、休耕田や野元川サイクリングロードにコスモスを植栽し、10月に自治会との共催で「ふれあいまつり」を行いました。

小さい子どもから高齢者まで多くの地域住民が、きれいに咲き誇ったコスモスを見ながらサイクリングロードを散策したり、食生活改善推進員や女性防火クラブの皆さんが作った豚汁を食べたり、地域の交流を深めることができました。



## 下高北部環境保全会

休耕田にコスモスを播種したり、サツマイモを作付けして、秋には「芋ほっぺまつり」を開催し、地域の方に収穫を楽しんでいただき、近くの保育園児らには、芋掘り体験をしてもらいました。

また、夏には子ども達と水路の生き物調査を行ったり、育てることも学ぶため「ナマズの稚魚」を放流しました。



## 下高根沢中部地区環境保全会

景観形成事業の一環として遊休農地解消を目的とした「花いっぱい活動」を展開、老若男女による花苗植付けや除草作業を通じた共同活動による交流(情報交換)が図られて、参加者は毎回の作業を楽しみにしているとのこと。花園は町県道に面しており、開花時には往來する人の目の保養になり喜ばれています。



## 西高橋環境保全向上推進会

毎年6月にゲンジボタルの鑑賞会を行います。小学生を中心に子ども達が保護者と一緒に集まり、ホタルの舞いに歓声を上げながら、幻想的な空間を楽しんでいます。

ホタルが生息できる環境を、いつまでも地域内に残せるような活動を中心掛けています。



## 東高橋地域資源保全会

東高橋公民館の南の田んぼにコキアとヒマワリを植栽しました。植栽は、大人から子どもまで大勢の地域の人々で行いました。ヒマワリは8月、コキアは10月に見頃となりました。

10月には自治会と共催で東高橋地域交流会として「芋煮会」を行いました。みんなで協力して植えたコキアの様子を見ながら食べる芋煮の味は格別でした。輪投げやビンゴ大会も行い、地域の親交が深まった1日となりました。

